
Praxis-Workshop  für
Erwachsene  auf  der
Ökologiestation:
Bienenwachstücher  selber
herstellen
Genug von Frischhalte- und Alufolie? Sie möchten etwas für die
Umwelt tun? Die wiederverwendbaren Bienenwachstücher sind eine
natürliche  Alternative.  Praktisch,  wiederverwendbar  und
plastikfrei – zum Einwickeln und Frischhalten von Sandwiches,
Brot, Obst, Gemüse, Käse uvm. und zum Abdecken von Schüsseln.

Dieser Workshop wird am Donnerstag 24. November in der Zeit
von 18.00 – 21.00 Uhr in der Ökologiestation angeboten. Die
Teilnehmer  lernen,  wie  die  Bienenwachstücher  hergestellt
werden und erhalten Tipps und Tricks zur Handhabung, Reinigung
und Pflege.

Das benötigte Material wird zur Verfügung gestellt. Darüber
hinaus kann gerne ein altes Bügeleisen, Zickzackschere oder
Stoffschere mitgebracht werden. Durchgeführt wird der Praxis-
Workshop von Christiane Hüdepohl.

Die Kosten für diesen Praxis-Workshop betragen 35 Euro je
Teilnehmer (in den Kosten sind die Honorarkosten, Material und
Getränke enthalten). Teilnehmen können maximal 10 Personen.

Anmeldung  noch  bis  8.  November  bei  Dorothee  Weber-Köhling
(02389-980913) oder umweltzentrum_westfalen@t-online.de.
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Tango  &  more:  Ensemble
BossoConcept spielt im neuen
Veranstaltungsraum  des
Stadtmuseums

Das  Ensemble  BossoConcept  spielt  im  neuen
Veranstaltungsraum des Stadtmuseums. Foto: Valerio Pardi

Es gleicht einer Sensation, dass der argentinische Komponist
und Cellist Jorge Andrés Bosso zum “Celloherbst am Hellweg”
mit  seinem  aktuellen  Ensemble  aus  Italien  nach  Bergkamen
angereist kommt und am Sonntag, den 20. November, um 18.00 Uhr
im neuen Veranstaltungsraum im Stadtmuseum auftritt.

Die Darbietung des Ensembles BossoConcept als “Tangokonzert”
zu bezeichnen, würde in die Irre führen, meinte die Zeitung
Libertà auf dem Summer Jazz Festival in Piacenza. Es handelt
sich  um  stark  evokative  und  filmische  Kompositionen,  die
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keinem Genre zuzuordnen sind. Es beginnt mit dem Tango, seinen
Stimmungen, Schatten und Vertiefungen, und endet beim Jazz.
Mit zwei Worten: zeitgenössische Musik – lebendig, präsent,
pulsierend, brillant. Das Ensemble BossoConcept ist seit 2001
in der nationalen und internationalen Musikszene mit neuen
Produktionen und Uraufführungen aktiv, die von dem Komponisten
und Cellisten Jorge A. Bosso konzipiert und geschaffen wurden.
Es ist ein vielseitiges Ensemble in Quartett-Besetzung. Sein
Repertoire reicht vom Tango bis hin zu grenzwertigen Klängen
und musikalischen Rückblicken auf die Vergangenheit aus einer
anderen Perspektive. “Der Tango ist uralt und wird modern,
wenn sein Licht einen ovalen Horizont berührt” so Jorge Andrés
Bosso.

Jorge  Andrés  Bosso,  Violoncello;  Ivana  Zecca,  Klarinette;
Davide Vendramin, Bandoneòn; Paolo Badiin, Kontrabass

Celloherbst in der Hellwegregion

20.11.2022 / 18.00 Uhr20.

Neuer Veranstaltungsraum im Stadtmuseum
Jahnstraße 31, 59192 Bergkamen

Weitere Infos zum Celloherbst auch unter: www.celloherbst.de

Eintritt: 15 € / 8 € für Schüler und Studenten
VVK im Kulturreferat Bergkamen, Tel.: 02307/965-464

Garten-AG  der  Willy-Brandt-
Gesamtschule  gewinnt  im
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bundesweiten  Schulwettbewerb
„Echt kuh-l!“ den Sonderpreis
„Forschung“

Foto: S. Schumacher

Strahlende Siegerinnen und Sieger: Die Garten-AG der Willy-
Brandt- Gesamtschule gewinnt im bundesweiten Schulwettbewerb
„Echt  kuh-l!“  vom  Bundesministerium  für  Ernährung  und
Landwirtschaft  den  Sonderpreis  „Forschung“  für  besonders
inhaltsstarke  Beiträge.  Ihr  Videobeitrag  unter  dem  Motto
„Kichern  Erbsen?  Nicht  die  Bohne!  –  Starke  Eiweißhelden“
überzeugte die Jury.

Für  den  Schulwettbewerb  „Echt  kuh-l!“  war  es  das  zweite
Wettbewerbsjahr  in  der  COVID-19-  Pandemie.  Und  dennoch
beteiligten sich in diesem Jahr rund 3.174 Schülerinnen und
Schüler der Klassen 3 bis 10 am Schulwettbewerb „Echt kuh-l!“.
545  vielseitige  Gestaltungs-,  Medien-  und  Projektarbeiten
wurden  eingereicht.  Die  Jury  war  begeistert  von  den
ideenreichen und inhaltsstarken Beiträgen und beeindruckt vom
großen Engagement der Teilnehmenden.

Die  Garten-AG  der  Willy-Brandt-Gesamtschule  entwickelte  zu
diesem  Thema  einen  Beitrag  zur  Keimung  von  Prunkbohnen,
Buschbohnen und Zuckererbsen in unterschiedlichen Substraten.
Dazu  wurden  diese  zunächst  in  Erde  aus  dem  schuleigenen
Garten,  Anzuchterde  und  Schafswolle  ausgesät.  Nun  wurde
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wöchentlich  fleißig  dokumentiert:  Durch  Fotos  und  Videos
konnte  die  Keimung  der  Bohnen  in  den  unterschiedlichen
Substraten festgehalten werden. Die Schüler/innen zeigten in
dem  Wettbewerbsbeitrag  dann  die  Vor-  und  Nachteile  der
einzelnen Substrate auf und gaben eine eindeutige Empfehlung:
Die Erde aus dem eigenen Schulgarten!

Die  Gewinnerinnen  und  Gewinner  freuen  sich  nun  über  ein
Preisgeld in Höhe von 600 Euro. Wofür das verwendet wird, da
waren sich die Schülerinnen und Schüler sofort einig: Wir
möchten einen Ausflug in einen Park machen! Dort wollen sie
Inspirationen  für  eine  weitere  Gestaltung  des  Schulgartens
sammeln und natürlich ihren Gewinn gebührend feiern.

Der  Schulwettbewerb  „Echt  kuh-l!“  beschäftigt  sich
grundsätzlich  mit  nachhaltiger  Landwirtschaft  und  Ernährung
sowie  dem  Ökolandbau  und  setzt  jährlich  thematische
Schwerpunkte.  Er  ist  ein  Wettbewerb  des  Bundesprogramms
„Ökologischer  Landbau  und  andere  Formen  nachhaltiger
Landwirtschaft“  –  initiiert  und  finanziert  durch  das
Bundesministerium  für  Ernährung  und  Landwirtschaft.

Weitere Informationen zum Wettbewerb und alle Gewinnerbeiträge
gibt es unter www.echtkuh-l.de. Und hier das Video der Willy-
Brandt-Gesamtschule zu ihrem Wettbewerbsbeitrag.

https://www.echtkuh-l.de/fileadmin/showroom22/FPr/platz2-NW/Ga
rten_AG_Wettbewerb_x264.mp4

Vom  Azubi  in  Bergkamen  zum
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Marktleiter  in  Wuppertal:
Faruk  Erdogan  legt
Bilderbuch-Karriere  bei  POCO
hin

Faruk  Erdogan  packt  auch  bei  der  Dekoration  des  POCO-
Weihnachtsmarkt  in  Wuppertal  an.  Fotos:  POCO

Faruk  Erdogan  ist  ein  Paradebeispiel  für  eine  gelungene
Ausbildung und für die attraktiven Aufstiegschancen bei den
POCO  Einrichtungsmärkten:  1998  ist  er  als  Azubi  im  Markt
Bergkamen gestartet, heute leitet  er den Standort Wuppertal.
Was er jungen Berufseinsteigern mit auf den Weg geben will?
„Seid fleißig und engagiert, dann stehen euch bei POCO alle
Türen offen!“ „Ich bin Vertriebler durch und“, sagt Faruk
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Erdogan. Wenn er mit Kunden ins
Gespräch kommt, hat er immer einen lockeren Spruch auf den
Lippen und sorgt dafür, dass sie sich rundum wohlfühlen.

Faruk  Erdogan  in  seinem
Büro.

Schritt für Schritt Richtung Erfolg
1998 begann Faruk Erdogan seine berufliche Laufbahn mit der
Ausbildung zum Kaufmann im Einzelhandel am Standort Bergkamen.
Nach  erfolgreichem  Abschluss  der  Ausbildung  und  Beendigung
seines Zivildienstes nutzte er die Chance, langfristig bei
POCO Fuß zu fassen – und das mit vollem Erfolg: In Bergkamen
leitete er schon nach kurzer Zeit die Abteilungen Bodenbeläge,
Kleinmöbel  und  Tapeten.  Neben  seiner  Verantwortung  als
Abteilungsleiter
übernahm  er  zusätzlich  die  stellvertretende  Marktleitung.
„2018 bekam ich dann die Chance meines Lebens“, erinnert sich
Faruk Erdogan. „Ich wurde Marktleiter am Standort Iserlohn.“
Doch damit noch nicht genug: Im März 2022 übernahm er den rund
60 Kilometer entfernten Markt Wuppertal. Mittlerweile hat der
engagierte Mitarbeiter die Leitung in Iserlohn abgegeben, um
sich voll und ganz auf den Standort Wuppertal zu fokussieren.

Vorbild für junge Auszubildende
Weil er selbst die Ausbildung bei POCO durchlaufen hat, kann
er sich gut in die jungen Nachwuchskräfte, von denen es im
Markt Wuppertal fünf gibt, hineinversetzen und ihnen mit Rat
und Tat zur Seite stehen. „Es hat sich inzwischen natürlich
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einiges geändert. Unter anderem bieten wir Berufseinsteigern
heute deutlich mehr Benefits“, sagt Faruk Erdogan. So bekommt
jeder, der eine Ausbildung bei POCO startet, ein iPad und eine
Monatskarte für die öffentlichen Verkehrsmittel. Die Azubis
brauchen an den Berufsschultagen nachmittags nicht mehr zur
Arbeit kommen und können in Ruhe ihre Berichtshefte, Aufgaben
und Projekte bearbeiten. Das Unternehmen übernimmt außerdem
die Kosten für die Schulbücher und zahlt bei überzeugenden
schulischen  und  betrieblichen  Leistungen  eine  zusätzliche
Azubi-Prämie.  Potenzielle  Führungskräfte  werden  nach  der
Ausbildung gefördert und können in der konzerneigenen POCO-
Akademie  in  Dortmund  vielfältige  Aus-  und
Weiterbildungsmöglichkeiten  wahrnehmen.

„POCO  bietet  einem  wirklich  viele  Chancen,  sich
weiterzuentwickeln  und  bei  entsprechender  Leistung
aufzusteigen“, sagt Faruk Erdogan. „Ich bin selbst das beste
Beispiel dafür – und wenn es mir nicht so gut gefallen würde,
wäre ich
wohl kaum schon seit über 20 Jahren im Unternehmen“, ergänzt
er schmunzelnd. Wer sich für einen Job bei POCO interessiert,
kann sich unter karriere.poco.de/ bewerben.

Über  2,8  Promille:
Tankstellenmitarbeiter meldet
betrunkenen  Autofahrer  nach
dem Kauf von Starkbier
Ein Mitarbeiter einer Tankstelle an der Werler Straße in Unna
hat am Mittwochabend einen betrunkenen Autofahrer gemeldet.
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Nachdem der Mann gegen 19.40 Uhr sichtlich alkoholisiert eine
Dose Starkbier gekauft hatte und mit dem Pkw davonfuhr, wählte
der Angestellte den Notruf. Mit dem Kennzeichen konnte die
Polizei den Autofahrer ermitteln.

Vor seiner Anschrift trafen Einsatzkräfte den Fahrzeugführer
an – er hielt das Dosenbier in der Hand. Die Polizeibeamten
stellten  eindeutigen  Alkoholgeruch  bei  dem  44-jährigen
deutschen Staatsbürger aus Unna fest.

Der  Beschuldigte  wurde  daraufhin  zur  Polizeiwache  Unna
gebracht.  Ein  mit  ihm  durchgeführter  Atemalkoholtest  ergab
mehr als 2,8 Promille. Ein diensthabender Arzt entnahm ihm
eine Blutprobe.

Ermittlungen  ergaben,  dass  der  44-Jährige  keine  gültige
Fahrerlaubnis  besitzt.  Gegen  ihn  wurde  ein  Strafverfahren
wegen Trunkenheit im Verkehr und Fahren ohne Fahrerlaubnis
eingeleitet.

Gemälde von Rüdiger Friedrich
in  der  Ökologiestation:
Indianer und wilde Tiere
Die  Ausstellung  von  Rüdiger  Friedrich  zeigt  Porträts  mit
starken  Gesichtsausdrücken  der  Indianer  Nordamerikas  und
Gemälde der wilden Tiere, die dort leben. Hier stellt der
Künstler  eine  Mischung  aus  naturgetreuer  Zeichnung  mit
abstrakter Kunst dar. Die Ausstellung kann vom 10. November
2022  bis  zum  6.  Februar  2023  in  der  Ökologiestation  des
Kreises  Unna,  Westenhellweg  110,  59192  Bergkamen,  besucht
werden.
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Sufi-Musik  und  klassische
Stücke  aus  der  Blütezeit
afghanischer  Musikkultur  im
Klangkosmos Weltmusik in der
Marina Rünthe

Das  Ensemble  ANIM  gastiert  am  14.  November  im  Trauzimmer
Marina Rünthe am Yachthafen. Foto: Tariq Hashrati

Auf musikalische Reise geht das Anim Ensemble im Rahmen der
Musikreihe Klangkosmos Weltmusik am Montag, 14. November, um
20.00 Uhr im Trauzimmer Marina Rünthe am Yachthafen.

Feinste Klänge vom Hindukusch, spannend-bewegte Momente der
Musikgeschichte  Afghanistans  bietet  das  Ensemble  des
“Afghanistan National Institute of Music” (ANIM) in Kabul.
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Seine Musik ist kraftvoller Ausdruck von Hoffnung, Freude,
Leid und Freiheit sowie Werkzeug für Bildung und Wissen.

Das, was wir heute als afghanische Kunstmusik bezeichnen, ist
mit seinen melodischen Skalen sehr nahe an der klassischen
nordindischen  Musik.  Instrumente  wie  die  indische
Kesseltrommel Tabla fanden Eingang in die afghanische Musik,
und  die  afghanische  Rubab  wurde  in  Indien  zur  Sarod
modifiziert. Die Stücke lassen sich im Wesentlichen in drei
Gattungen einteilen: einfache instrumentale Stücke, vor allem
gespielt mit Rubab und Tabla, instrumentale Stücke in vier
Teilen und lange instrumentale Suiten.

Die Musiker*innen des ANIM konnten nach der Machtübernahme der
Taliban  im  August  2021  von  Kabul  nach  Portugal  evakuiert
werden. Dort wird nun das ANIM im Exil aufgebaut, um die
großen Musiktraditionen Afghanistans weiterzuführen und auch
an eine jüngere Generation von Musiker*innen weiterzugeben.
Das ANIM Ensemble (Quintett) mit jungen Musikern wird geleitet
von Ustad Murad Sarkhosh.
Sie werden dem Publikum Einblicke in die schönsten Blüten der
verschiedenen Musiktraditionen Afghanistans geben.

Ustad  Murad  Sarkosh  –  Ghichak,  Qacshqarcha,  Gesang,
künstlerische  Leitung
Fawad Murad – Sitar, Danbura, Gesang
Iqbal Asify – Tanbur
Fayaz Mohammai – Tabla
Ramez Safar – Rubab

MO. 14.11.2022 / 20.00 Uhr
ANIM Ensemble / Ex-Safar (Afghanistan / Portugal)
Klangkosmos Weltmusik
Hafenweg 12, 59192 Bergkamen
Kartenvorbestellungen und weitere Infos unter: 02307/965-464



Kabarett mit Stephan Bauer im
studio theater: Es gibt noch
Karten an der Abendkasse

Comedian  und  Kabarettist
Stephan  Bauer  zu  Gast  in
Bergkame.  Foto:  Dominic
Reichenbach

Für die Kabarettveranstaltung mit Stephan Bauer am Freitag, 4.
November,  um 20.00 Uhr im studio theater bergkamen sind noch
Eintrittskarten an der Abendkasse erhältlich. Die Kasse ist
für Kurzentschlossene ab 19 Uhr geöffnet.

Kabarett mit Stephan Bauer
FR. 04.11.2022 / 20.00 Uhr
studio theater bergkamen
Albert-Schweitzer-Straße 1, 59192 Bergkamen
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Gästeführerring  lädt  ein:
Rundgang  über  den  Römerberg
und  Besuch  der  Holz-Erde-
Mauer
Zum  vorletzten  Mal  in  diesem  Jahr  lädt  der  Bergkamener
Gästeführerring alle interessierten Bürgerinnen und Bürger am
Sonntag,  6.  November,  zu  einem  Spaziergang  rund  um  den
Oberadener Römerberg ein. Eine Station des Rundgangs ist die
Holz-Erde-Mauer im Römerbergwald.

Unter  der  Leitung  von  Gästeführerin  Elke  Böinghoff-Richter
geht  es  ab  14.30  Uhr  vom  Startpunkt  vor  dem  Eingang  zum
Stadtmuseum auf eine gut zweistündige fußläufige Erkundungs-
und  Besichtigungstour  über  das  Gelände  des  früheren
Legionslagers  auf  dem  Römerberg.  Dabei  ist  allerlei
Wissenswertes  über  die  römische  Geschichte  und  das  Lager
selbst zu erfahren.

Während  des  Rundgangs  werden  mehrere  markante  Punkte  des
Lagers angesteuert und an Ort und Stelle direkt in Augenschein
genommen, unter anderem natürlich auch die Rekonstruktion der
früheren Holz-Erde-Mauer des Lagers nahe der katholischen St.
Barbara-Kirche.

Der Rundgang endet wieder vor dem Stadtmuseum.

Termin: Sonntag, 6. November 2022, 14.30 Uhr
Dauer: ca. 2 Stunden
Treffpunkt:  Stadtmuseum  Bergkamen-Oberaden,  Jahnstraße
31
Kosten: € 3,00 (Kinder bis 12 Jahre frei)
Mindestteilnehmerzahl: 5
Leitung: Elke Böinghoff-Richter
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Für  die  Führung  gilt  eine  Mindestteilnehmerzahl  von  fünf
Personen.

Umweltteam  aus  der
französischen  Partnerstadt
Gennevilliers  erkundet
Bergkamen
Eine 4-köpfige Delegation aus der französischen Partnerstadt
Gennevilliers  –  Fachleute  für  Umwelt,  Grünflächen  und
städtische Landwirtschaft – informierte sich am vergangenen
Wochenende über Bergkamener Projekte auf diesen Gebieten. Bei
einer Rundfahrt durch das Stadtgebiet verschafften sie sich
einen  Überblick  über  Grün-  und  Freizeitflächen,
Naturschutzgebiete sowie den Jubiläumswald, der ein gelungenes
Beispiel  für  Aufforstung  mit  gleichzeitiger  Freizeitnutzung
darstellt.

Ein Besuch der Wasserstadt Aden ermöglichte der Delegation
Einblicke  in  das  derzeit  größte  Zukunftsprojekt  der  Stadt
Bergkamen,  das  gleichzeitig  Teil  der  Internationalen
Gartenausstellung  (IGA)  2027  ist.  Dieses  Projekt,  das  die
Wasserstadt sowie die Haldenlandschaft am Kanal bis hin zum
Beversee-Gebiet touristisch entwickelt und für die Freizeit
nutzbar macht, interessierte die Gäste besonders.

Den Abschluss der Informationsreise bildete der Besuch einer
Kleingartenanlage, welcher der französischen Gruppe eine Idee
des deutschen Kleingartenprinzips vermittelte. Hierbei wurden
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die  Unterschiede  zu  den  sogenannten  Gemeinschafts-  und
Familiengärten  offensichtlich,  wie  sie  in  den  vergangenen
Jahren in Gennevilliers entstanden sind.

Natürlich nutzte die Gruppe den Aufenthalt in Bergkamen auch
dazu, den Lichtermarkt zu genießen und sich von der dortigen
Atmosphäre  verzaubern  zu  lassen.  Darüber  hinaus  sprach
Bürgermeister Bernd Schäfer die Planungen für das kommende
Jahr an. Diese sollen noch in diesem Jahr beim Gegenbesuch
einer Bergkamener Delegation in Gennevilliers vertieft werden.

Mit  vielen  interessanten  Eindrücken  und  der  Idee,
mittelfristig ein Fachsymposium zu den Themen Umwelt, Klima
und  nachhaltige  Entwicklung  entweder  in  Gennevilliers  oder
Bergkamen durchzuführen, reisten die französischen Fachleute
in ihre Heimat zurück.

Herbstbelebung bleibt schwach
–  schlechte  Stimmung  drückt
auf  die  Kräftenachfrage  und
die Attraktivität der dualen
Ausbildung muss steigen
Im Kreis Unna sank der Bestand an gemeldeten Arbeitslosen im
Vergleich zum Vormonat um 105 auf 15.317. Im Vergleich zu
Oktober 2021 stieg die Arbeitslosigkeit um 622 (+4,2 Prozent).
Die Arbeitslosenquote stagnierte bei 7,2 Prozent. Vor einem
Jahr betrug sie 6,9 Prozent.

„Es fühlt sich derzeit ein wenig so an wie das Warten auf den
großen  Sturm“,  beschreibt  Agenturchef  Thomas  Helm  die
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Situation  auf  dem  Arbeitsmarkt  und  erklärt:  „Bis  auf
allmählich nachlassende Stellenmeldungen und steigende Zugänge
in  Arbeitslosigkeit  zeigt  der  Arbeitsmarkt  die  typische
Herbstentwicklung  und  gibt  noch  keinen  Anlass  zur  Sorge.
Dennoch  wissen  wir  alle,  dass  die  schlechten
Konjunkturprognosen  ebenso  wie  die  stark  gestiegenen
Energiepreise  ihren  Einfluss  auf  die  Entwicklung  von
Arbeitslosigkeit  und  Beschäftigung  haben  werden,  nur  eben
nicht wann und in welchem Ausmaß.“ Entsprechend herausfordernd
sei es derzeit, Aussagen über die
weitere Entwicklung zu treffen und Anzeichen losgelöst von
Bedrohungsszenarien  zu  interpretieren:  „Sicher  ist  für  uns
nur“, so Helm, „dass der Arbeitsmarkt auch bei nachlassender
Dynamik vor allem auf gut qualifizierte Fachkräfte setzt und
es Menschen ohne diese Qualifikation
schwer haben werden, in ihren Beschäftigungsverhältnissen zu
bestehen oder Arbeit zu finden.
Unser dringender Ratschlag an Betriebe sowie Mitarbeiter und
Arbeitslose ist daher, sich mit der eigenen oder betrieblichen
Qualifikationsstruktur  intensiv  auseinanderzusetzen  und
überall  da  aufzusatteln,  wo  Fachkenntnisse  veraltet  oder
schlicht nicht mit Zeugnissen belegbar sind.“ Auch für die
eigenen  Lohnerwartungen  sei  dies  wichtig:  „Gerade  in  der
heutigen Zeit, in der die Kosten
für den Lebensunterhalt spürbar ansteigen, ist eine gute und
aktuelle  berufliche  Qualifikation  die  Grundlage  für  gut
entlohnte Arbeit und ein Wettbewerbsvorteil für individuelle
Gehaltsverhandlungen.“
Betriebe leiden unter dem stark sinkenden Ausbildungsinteresse
der Jugendlichen
„In diesem Jahr sind zwei Effekte auf dem Ausbildungsmarkt
deutlich  zu  beobachten:  Das  Ausbildungsinteresse  von
Jugendlichen  hat  sich  nach  einem  erfreulichen  Anstieg  im
letzten  Jahr  wieder  deutlich  nach  unten  korrigiert,  denn
Ausbildung  wird  vielfach  nicht  mehr  als  attraktiv  genug
empfunden.  Zum  anderen  ändert  auch  die  verbesserte
Stellen–Bewerber–Relation  nichts  daran,  dass  der
Ausbildungsmarkt  am  Ende  des  Jahres  unausgeglichen  ist.
Vielmehr  zementieren  sich  Differenzen  zwischen  Angebot  und
Nachfrage, die zu einer Stagnation bei unbesetzten Stellen
sowie  unversorgten  Bewerbern  führen“,  zieht  Thomas  Helm,



Vorsitzender der Geschäftsführung
der Hammer Arbeitsagentur, Bilanz. Auf beiden Seiten führe
dies zu Problemen: „Während Betriebe dem sinkenden Angebot an
Bewerbern mitunter machtlos gegenüberstehen und keine Lösung
ihres  Fachkräfteproblems  finden,  verlieren  sich  immer  mehr
junge Menschen in der
Orientierungslosigkeit und schlagen viel zu früh das Angebot
einer qualifizierten Berufsausbildung aus, ohne für sich eine
zukunftsweisende Alternative gefunden zu haben.“
Insgesamt meldeten die Betriebe und Ausbildungsträger im Kreis
zwischen  Oktober  2021  und  September  2022  der  Agentur  für
Arbeit 2.424 Berufsausbildungsstellen (und damit eine Stelle
mehr als im Jahr zuvor). Dem gegenüber standen 2.476 gemeldete
Bewerber für
Berufsausbildungsstellen,  171  weniger  als  im  Vorjahr  (–6,5
Prozent). Zum Ende des Berichtsjahres am 30. September waren
176  Ausbildungsstellen  unbesetzt,  31  weniger  als  im
Vorjahresvergleich, und 175 junge Menschen unversorgt (+66).
Für Thomas Helm eine nicht zufriedenstellende Bilanz: „Dass
genauso  viele  Stellen  unbesetzt  wie  junge  Menschen  ohne
weitere  qualifizierte  Perspektive  bleiben,  ist  alarmierend,
zumal die Wettbewerbsfähigkeit unserer Unternehmen von deren
Qualifikationsniveau abhängt. Ebenso
gewinnen  Schulabgänger  während  einer  Berufsausbildung  an
Lebens– und Berufserfahrung, die sie unentbehrlich für den
Arbeitsmarkt machen. Wer mit einer abgeschlossenen Ausbildung
nach einer Festanstellung sucht, hat es oftmals leichter als
Studienabsolventen, bei denen praktische Erfahrungen während
des Studiums zu kurz gekommen sind.“ Helm betont, dass aktuell
noch  viele  Last  Minute  Angebote  auf  dem  heimischen
Ausbildungsmarkt verfügbar sind. Wer Interesse daran hat, kann
sich unmittelbar an die Beratungshotline der Arbeitsagentur
unter der Telefonnummer 02303 – 2807 111 wenden. Auch die
Kammern  und  viele  Unternehmensverbände  bieten  entsprechende
Vermittlungsunterstützung an.


